
COMPTE-RENDU DE LA RÉUNION PUBLIQUE
Jeudi 6 juin 2024 – Salle polyvalente Anatole France

 

40 habitants présents

 Conseil de quartier :   
Laurent Albina, Frédérike Grolier, Christophe Large, Olivier Miahle

 Élus :  
Christèle Morin, Adjointe au Maire chargée de la Démocratie Locale, de la Proximité, de la Propreté, de la 
Salubrité, des Espaces Verts
Alain Giorgis Adjoint au Maire chargé de la Prévention et Tranquillité Publique, de la Police municipale et de 
la relation avec les Armées
Thierry Lesauvage, Vice-Président CARO, Climat, Transition écologique, Aménagement du Territoire, Mobilités

 Services municipaux : 
David Bodin, Directeur Général Adjoint des Services à la Population
Emmanuel Dias, Directeur Citoyenneté et Action Sociale
Éric Bourdajaud, Directeur des Espaces Verts
Yannick Tachet, Directeur de l’Aménagement Urbain

Informations du Conseil de quartiers

Projet d’aménagement Place Champlain, ce qui a été discuté avec les services de la Mairie : 
- Aménagement d’un cheminement piéton dans l’espace vert en face la maison médicale
- Marquage au sol des places de parkings
- Mise en place de ganivelles sur les autres espaces verts existants

Carrefour rue Amiral Pottier et rue Voltaire :
- Phase test terminée, pérennisation envisagée

Suite projet de fresque végétale mur Maison de Santé rue Champlain :
- Une artiste a été contactée (Epsig) ; Le projet est encore en cours de réflexion en raison du coût

Mise en accessibilité des arrêts de bus dans le quartier :
- « Belle Judith » rue de la Belle Judith
- « Hébert » Boulevard Buisson
- « Ecole Gendarmerie » Boulevard Pouzet



Problématique de la rue Etienne Bourdeau :
- Apposition d’un panneau « impasse » à la demande du Conseil de quartier

Aménagement Boulevard Pouzet :
- Tranche 4 - En cours

Centre Éducatif fermé :
- Travaux en cours de finition et recrutements en cours

Espaces verts et arbres avenues Gambetta et Diéras :

Sur le haut de l’avenue Gambetta, et sur l’avenue Diéras, des îlots de fraicheur vont être créés en remplaçant 
les palmiers par des arbres. Les plantations devraient avoir lieu en fin d’année. Les jardinières avec le lierre 
seront supprimées de manière à désimperméabiliser en pied d’arbre et à favoriser la biodiversité. 
Des habitants trouvent que la rue n’est pas suffisamment entretenue, notamment les mauvaises herbes sur 
les trottoirs. Il est rappelé que le désherbage en pied de trottoir est à la charge de l’habitant. 

Point sur les biodéchets : 

Il subsiste des questionnements sur le fonctionnement du compostage. Thierry Lesauvage refait un point sur 
les différentes possibilités : 

- Les  composteurs  partagés :  ouverts  à  tout  le  monde,  ils  permettent  de  réaliser  un  compost 
directement sur place, c’est pourquoi il est important de bien ajouter du substrat à chaque utilisation,  
cela évite également la prolifération de moucherons

- Les  points  d’apport  volontaire :  accessibles  aux  habitants  avec  un  badge  qui  est  distribué 
gratuitement à la CARO, accessibles aux touristes avec un système de QR Code. Il est précisé que les  
badges ont été mis en place pour éviter les dépôts d’ordures classique dans les Points d’Apports

- Les composteurs individuels : à installer chez soi, distribués gratuitement par la CARO

Un habitant questionne la récupération des coquillages : un bac spécifique est disponible à la déchetterie, en 
partenariat avec une association.

Il est également précisé que pour les problèmes de composteurs abimés il faut se mettre en contact avec la  
CARO, service des déchets.  De même pour les dépôts sauvages constatés, le service proximité à la mairie  
peut être contacté ou la CARO si c’est un problème de container. 

Point sécurité : 

Dans le quartier il est signalé des problèmes de vélos et trottinettes sur les trottoirs, de scooter bruyant, de 
vitesse excessive de véhicules dans certaines rues et de voitures-ventouses.

Alain Giorgis rappelle qu’il est possible de joindre la Police Nationale ou la Police Municipale. Que sur l’année  
2023,  300  véhicules  ont  été  mis  en  fourrière,  80  voitures-ventouses  verbalisées,  15  vélos  abandonnés 
récupérés, 30 scooters verbalisés pour bruit excessif.

Si des véhicules en infraction sont constatés il est possible de noter l’immatriculation et de la transmettre 

à la Police Municipale.  Concernant la vitesse, les rues du Breuil, Belle Judith, Diéras sont évoquées. Il est  
précisé que plusieurs  contrôles  ont  eu lieu récemment dans le  quartier,  mais  qu’aucun véhicule n’a été 
constaté en infraction par les radars mobiles.



Questions diverses : 

Lutte contre le moustique tigre ou le frelon asiatique

Des flyers sont distribués avec les bons gestes à adopter pour éviter la prolifération des moustiques tigres. 

Il est également rappelé que la mairie distribue gratuitement des pièges pour les frelons asiatiques, ils sont à 
demander au service hygiène. Si  un nid de frelon est repéré chez un particulier,  prévenir la mairie pour  
intervention. Il  est possible de se faire rembourser en partie (100€) si  l’intervention est réalisée par une 
entreprise mandatée par le particulier.

Circulation rue Arago

Des  problèmes  de  vitesse  sont  remontés.  Il  est  recommandé  d’appeler  la  Police  Municipale  pour 
verbalisation. 

Avenue Diéras

Un habitant revient sur la propreté de la rue, avec des déjections canines. Il est rappelé que les propriétaires 
doivent les ramasser et que la mairie donne des sacs. 

Il  est également évoqué le garage Citroën avec la présence de carcasses. Christèle Morin confirme qu’un 
projet de déménagement des garages automobiles est en cours sur le nord de la ville mais qu’il fait l’objet de 
recours. 

Rue Pasteur

Sur les maisons non occupées et appartenant à la mairie il est signalé un départ de feu, des déchets, des 
débris  rue Meyer.  Elles  ont  été murées mais  sont quand même squattées.  Un permis  de démolir  a  été 
accordé dans le cadre de la rénovation de l’ancien hôpital de la Marine. Une demande de nettoyage va être 
faite.

Rue Parmentier

Un habitant signale des maisons abandonnées et des difficultés de circulation en raison de mauvaise herbe. Il 
est rappelé que le service proximité est joignable tous les jours de la semaine à la mairie pour ce genre de  
problématique.

Contact :  caf@conseilsdequartiers-rochefort.fr                          Frédérike GROLIER – 06 11 71 20 20

Pour toute demande individuelle concernant votre quartier,
le Service Proximité de la Mairie est à votre écoute au 05 46 82 65 65.

mailto:caf@conseilsdequartiers-rochefort.fr

